



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

DIARIO  
**ContraRéplica**  
PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN

1, 4

15/01/2024

LEGISLATIVO

# ¿A QUÉ LE TEME LA DERECHA EN ELECCIÓN DEL 2024?

ELIA CRUZ CALLEJA

Con **probabilidad** alta, anticipa el triunfo de Morena y aliados, PT y PVEM; con ello, control de la Corte

Admite que oposición tiene en SCJN "los principales medios de control" para revertir las reformas de la 4T

Plantea al menos 3 escenarios en que se visualiza el debilitamiento de la oposición PAN, PRI y PRD. **Pág. 4**



# Exhibe consultoría estudio sobre los temores de la derecha mexicana

ELIA CRUZ CALLEJA

nacion@contrareplica.mx

El pasado 9 de enero, Integralia Consultores, la empresa de consultoría del exconsejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde, publicó un reporte que titula “Diez riesgos políticos para 2024”, entre los que enumera las mayores posibilidades de lo que ocurra en las elecciones del próximo año que califica de “riesgos”, pero que tienen que ver con que Morena y sus aliados ganen la Presidencia de la República, la mayoría calificada en el Congreso y lo que eso implicaría, como la puesta en marcha de llamado ‘Plan C’ del jefe del Ejecutivo Andrés Manuel López Obrador.

En documento de 28 páginas se puede descargar desde su sitio oficial, pero que ha sido grandemente difundido en diferentes grupos de WhatsApp de empresarios, militantes de partidos de oposición y simpatizantes de la derecha —a mí me llegó por diferentes vías—, explica que el análisis está hecho con base “en una metodología de Integralia Consultores que evalúa el impacto potencial y la probabilidad de ocurrencia de cada riesgo, con base en indicadores cuantitativos y cualitativos”, con el que pone en alerta a los ciudadanos sobre lo que pasaría con la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), con el Congreso, con los grupos criminales, con la “militarización” del país, con la relación con Estados Unidos, con las reformas pendientes, pero así mismo adelanta un posible conflicto postelectoral por una supuesta “elección cerrada”, también advierte sobre el presupuesto, la corrupción y la división de la oposición.

En el primero de ellos, la empresa de Ugalde considera como un riesgo el caso de “una victoria electoral del partido en el poder (Morena)”, pues afirma que de esa manera “se consolida la captura de la Suprema Corte por parte del Ejecutivo federal, a través del nombramiento de otro ministro afín, tras la salida de Luis María Aguilar

**LA EMPRESA INTEGRALIA** enumeró lo que califican de “riesgos políticos” tras las elecciones del 2024, entre los que temen que Morena gane la presidencia y la mayoría calificada en el Congreso



El estudio también advierte sobre la división de la oposición. Especial

en noviembre, o bien mediante una reforma constitucional para elegir a los integrantes del Poder Judicial por voto popular”, situación que asegura tendría un nivel de impacto “muy alto”, con una probabilidad de ocurrencia “alta”.

Al realizar su desglose sobre este punto, Integralia afirma que el presidente López Obrador ha tratado de influir en las decisiones de la Corte con el nombramiento de cinco ministros, acusando que en tres de esos nombramientos — las ministras Esquivel Mossa, Ortiz Ahlf y Batres Guadarrama— lo ha hecho con personas afines a él, como ocurriría en noviembre próximo cuando la nueva presidenta nombre al sustituto de Aguilar Morales.

También, Luis Carlos Ugalde ve como un riesgo que se concrete el Plan C en los próximos comicios federales de 2024 donde de ganar la mayoría calificada en el Congreso Morena y sus aliados, es altamente probable que se haga una reforma al Poder Judicial para que se elijan a los ministros magistrados y jueces a través del voto popular, como propone el presidente.

El punto dos, tiene que ver precisamente con que Morena y sus aliados obtengan la mayoría calificada, pues Integralia apunta que aprobarían reformas constitucionales que “afectan significativamente el entorno de negocios y el sistema de pesos y contrapesos”.

La empresa de Ugalde afirma que ante la probabilidad que marca como “media” de que la oposición pierda las elecciones, habrá tensiones entre los partidos que la integran y eso hará que la ganadora gobierne teniendo enfrente un “contrapeso débil”. “El debilitamiento de la oposición podría ocurrir por tres vías: a) ruptura de la alianza PAN-PRI-PRD y fugas hacia la coalición gobernante, b) conflictos políticos entre el PRI y MC y c) cooptación, intimidación o invitación del nuevo gobierno a cuadros opositores”, entre otras.

Cualquiera de estos escenarios, afirma, los partidos de oposición perderían, pues ya no tendrían competitividad ni representatividad. Además de que lamenta que eso ayudaría a que se “intensifique la hegemonía” del partido gobernante, Morena. •